

文京区子育てフェスティバル2025におけるアンケート等の結果について

実施日 令和7年9月7日(日) 9時30分から16時

会場 文京シビックセンター4階 会議室B

1 シールアンケートの結果

来場者にシールアンケートを実施した。

質問 「こどもの権利を知っていますか？」

	知っている	知らない	合計
大人	389人	62人	451人
子ども	12人	39人	51人
合計	401人	101人	502人

79.9% 20.1%

「知っている」の回答は、全体で79.9% となり、昨年度の46.8%に比べて、33.1ポイント上昇した。

2 「子どもからの声」へのご意見・ご感想

区内中高生(こどもの権利推進リーダー)が作成した(仮称)こどもの権利に関する条例の前文の一部「子どもからの声」を来場者に読んでもらい、ご意見、ご感想をいただいた。

子ども向けの「けんり輪投げ」も好評だった。

回答数は90件



聞いて!
「子どもからの声」

文京区では、令和8年4月施行予定の「(仮称)文京区こどもの権利に関する条例」について準備を進めています。

区内の中高生から募集した「こどもの権利推進リーダー」と半年近くの会合を重ね、条例の冒頭の前文を作成しました。

前文中の「子どもからの声」は、文京区内で過ごす中高生の生の声です。「子どもからの声」を読んであなたが感じたことを教えてください。

知ろう!守ろう!
こどもの権利

子どもからの声 抜粋①

区内中高生が
つくりました

こどもの意見をはじめから否定することなく、しっかりと受け止めて、尊重し、子どもにとって何が一番よいかを第一に考えてほしいです。

大人の意見については、子どもが理解して納得できるように理由をしっかりと説明してほしいです。

子どもからの声 抜粋②

区内中高生が
つくりました

まわりの人と比べられたり、「こどもはこうあるべき」と決めつけられることがあります。

自分の可能性を信じられる自分であるために、個性をもった一人の人として向き合っ、夢や頑張りたいことを尊重し、応援して、成長を見守ってほしいです。

子どもからの声 抜粋③

区内中高生が
つくりました

わたしたちは、失敗を認めてもらい、たくさん挑戦していきたいです。

挑戦や失敗を見守り、受け入れて、応援してほしいです。

自分の未来を自分で決めて成長を続けられる環境を提供してほしいです。



「子どもからの声」の全体に関する意見

- 1 しっかりとした言葉でありながら分かりやすいので、読んで理解しやすいです。頑張ってください。

2	文京区子ども基本条例、大変良い施策と思います。しっかりと子ども達の意見を拾い上げて作り上げてください。期待しております。
3	すばらしい意見を聞いて、子どもの環境を主に作り上げているのは親なのだなどと改めて感じました。私は今、親になり、考えさせられる部分がありました。ありがとうございました。
4	子ども一人一人がしっかり大人に守られる権利があることを知って、困っていることを声に出してください。どんな方法でもよいです。あなたは守られています。
5	「ほしい」ではなく「しなければならない」スタンスでも良いのでは？しっかり主張していただければ幸いです。
6	こどもたちからの声を聴いていきたいと思います。
7	子どもも1人の人間です。気持ちを大切に受け止めたいです。
8	自分のことを大切に 何か一つ好きなことをみつけてください。
9	親たちは、子どもたちがどうしたら幸せになれるかずっと考えています。その中で、つい親の想いが強くなりすぎて、子どもたちのことをほめたり、認めてあげたりするのを忘れがちです、でもそれじゃよくないこともわかっているよ。大切！
10	子供の未来は日本の未来です。子供たちが大きくなったときに、素晴らしい日本であり続けられるよう、我々大人も精一杯頑張ります。ありがとうございました。
11	子供の権利を尊重する条例が整備されることを急いで進めてほしいです。
12	こどもも人格をもった1人の”にんげん”だという意識をしっかりと大人が持つことが大切だと感じた。
13	全くもっておっしゃるとおり。当然、尊重されるべき事で、それができていない、情けない大人の社会、構造に申し訳ない限り。大人はこどもに色々言うわりに、反面教師だと思っています。どうにかあなた方にほこれる、安心して生きていける社会にしていけるよう、つとめてまいりますので、どうか信じて頂きたい。
14	はっきり教えてくれてありがとうございます。毎日、頑張っている君達を私は応援しています。決して1人ではないこと、誰かに気持ちを話せると良いですね。あなたは、かけがえのないあなたなのですから…。
15	大人も子どもも関係なく、大切にし合える社会を！
16	お母さんとして、子どもたちにできる限りのサポートをしてあげたいと思っていますが、時には思うような態度をとれないこともあります。そんな時は後悔することもありますので、ご理解いただけるとありがたいです。
17	特になし
18	今の時代にあっていると思います。
19	子供の気持ちを大切にしていきたいと思いました。
20	当然のことと頭では理解していながらも、日々の生活の中でついおろそかにしてしまいがちな思考を子供のことばで的確に表現されており、心に響きました。
21	権利を尊重して、成長していってもらえると嬉しいです。自分たちが大人になってからも今の想いを忘れずに！！
22	子ども達は尊重されるべき存在で、子どもからの声も日ごろ気をつけている内容と同じです。ただ、親になって思うのは、君達は親を尊重しているのだろうか。親も人間で、感情があり、自分のことをこなしつつ君達を一生懸命育てている大人にも耳をかしてね。
23	一緒に良い社会にしましょう。
24	しっかりと考えられていておどろきました。

25	こどもからの意見は大人にとっても同様に思える意見です。ぜひ、こどもも大人も尊重し合える文京区にしていきたいです。
26	耳にいたい言葉が多いです。自分が子供のころのことを忘れずに子育てがんばります。
27	こどものこえをきちんと聞こうと思います。
28	とても大切なことと思います。大人がどう接するべきかのワークショップなどがあると良いと思います。
29	そのとおりだとあらためて認識しました。
30	こどもの声をきけてよかった。
31	心にひびく言葉でした。ありがとうございます。
32	自分も子どもの頃があったはずなのに、いつの間にか忘れてしまっていました。そのままの文章がとても分かりやすかったです。
33	こどもの気持ちをしっかりと考えてくれてありがとうございます。
34	こどもの立場からの意見はとても良いと思います。
35	子供の声をそのまま条例に取り入れるのは素晴らしいと思いました。応援しています。
36	子供を大切に育てます。
37	重要な権利だと思いますので、ぜひとも維持されることを願います。
38	改めて子どもの思いに気づかされました。
39	同じ子どもとして分かりやすいワードが多く、こどもも覚えやすく分かりやすいと感じた。
40	こどもの気持ちになって考えられていてよいと思います。
41	子供だけでなく、大人もかくあるべきと思います。
42	中高生の頃に行政に関われる良い機会ですね。こどもにしかわからないこともあるので、積極的に意見を出して良い条例にしてください。
43	「こどもからの声」は、大人と接するときも大切な姿勢だなと拝見して感じました。相手が子どもでも大人でも誰でも思いやりをもって接することを忘れたくないなど、読んでいて改めて思いました。
44	こどもの笑顔が大人にとって一番大切です。
45	こどもの生の声を聞き取るのは大変かと思いますが、条例にこども達のおもいが反映されることを願っています。
46	こどもがどんなことを感じているのか改めて気づくことができてよかったです。
47	声をきかせていただきありがとうございました。「大人の力も借りながら・・・」大人は心配でついつい手出し口出しが多くなってしまいますね。どうぞ子どもの声を大人に沢山届けてください。大人も知ることができると、変わることができるよ。
48	子どもの将来について、親の意見を押し付けずに、一緒に考え導いていけると良いと思います。特に、文京区は、お受験に関する親子のトラブルが多いです。受験するのは誰なのか？主役は子どもだと思います。子どもの気持ちを置き去りにしないで・・・。
49	こどもの権利を考えていただきありがとうございます。
50	こども達が成長していくと状況が変化していくのに対応してもらえたらいいなと思いました。今つくってくれた子供たちがその後のサポートなど
51	実現することを応援しています。
52	そのとおりだと思います！もっともっと素敵な気持ちをたくさんの人に届けてください!!

53	我が家は小学生なので、小学生の声も聞いてみたいです。
54	すばらしい条例だと思います。こどもの権利を大切にしたいと思います。
55	これからの未来を担うのは、今のこどもたちです。こどもの権利の周知活動は大切な取り組みだと思います。
「こどもからの声」の抜粋①(意見表明)に関する意見	
56	子どもの意見を大事にしたいと思いました。
57	こどもの意見の尊重に賛同します。
58	こどもの意見を尊重してほしいです。
59	子ども達が自分の思いや意志を表現できる環境を作ることが大人の役割だと思っています。個々の人格を大切にしたいと思っています。
60	中高生のみなさんがつくった「声」を聴きました。面と向かって言いにくい(話にくい)こと、うまくコミュニケーションするためにどうしたら良いか(方法など)、皆さんの声の次の展開を期待しています。
61	こどもの声をしっかり聞いていきたい。こどもたちが発信できる場、おとなが声を聞く場がほしい。
62	受け止める側も受けて止めてもらう側も、しっかりお話を聞き、話し、自分の考えている事を理解してもらえようがんばってくださいね。
63	こどものはなしをさいごまでしっかりきくようにします。
64	本当にそのとおりだと思います。まわりの大人がきちんと受け止めてほしいです。
こどもからの声の抜粋②(個性)に関する意見	
65	親になると他の人と比べて不安になってしまいましたが、1人1人違うことを理解してあげたいと思っています。
66	個性を大事にして生きてほしい。
67	個性を尊重します。
68	しっかり大人として成長を見守りたいです。ただ、立場や状況により適切な対応は異なると思うので単純ではないと思います。
69	最近の子どもは自分自身の個性が成長という点において1人の人として認めてほしいと訴えている。
70	これから個性がとても大切になってくる時代がくるので権利をしっかり守ってほしい。
71	子どもの可能性は無限であるため、親の方針に縛られることなく自らの道を進んでほしい。
72	子どものひとりひとりの個性を大事にしたいと思いつつ、分かっているけどもまわりの人と比べたり、子どもはこうあるべきだと決めつけてしまいがちです。分かっているけど、なかなか難しいです。子どもも同じように思っていることを頭に入れておきたいと思っています。
73	こどもも1人の人間ですよね。一人一人の意見や個性を尊重できる生きやすい社会をつくっていききたいですね。共に意識をもって進もう。
74	まわりと比べようと思うことはあまりないのですが、やはり集団の中で無意識に比べそうになることがあります。条例として明記されると、しっかり意識しようと思えます。
75	個性を大切にすることは重要な意見だと思います。1人1人の得意不得意に合わせて成長サポートしてほしいですね。
76	全体的にととても良い目線で声を作成いただいていると思います。ただ、時には一人一人の個性を認めつつも周りとの競争といった要素などは必要になってくる場面もあると思います。多くの大人にこどもからの声が届くことを願っています。
77	子供たちは個性をみとめられることを求めているのだと感じた。

78	子どもは自由で夢を持っている。必ずその子には無限の可能性がある。わかっていても大人が気持ちに余裕がないとイライラしたりしてしまうのでは。大人が幸せ=子どもの幸福
79	1人1人がすてきな存在だと実感しています。毎日楽しいと感じられるような社会を大人が子どもと共に作っていきたいです。
80	一人一人の子どもたちの個性、気持ち、表現をみんなが大切にすることをめざそう！！
81	決して比べているわけではないけど、大人になり社会に出ると競争の連続であり、それをどう乗り越えるかというメンタルを育んだ方が良い。権利は認められるべきだが、何でも許されるというわけではなく、大人へのリスペクトはしっかり持つべき。日本人として大事なものを見失わないようにしてほしい。
82	個性を大事に
83	自分なりの意見を持って成長して行ってほしいです。夢に向かってがんばってください。
こどもからの声の抜粋③(挑戦)に関する意見	
84	失敗をしてもしからず、みとめて、のばしてあげたいです。
85	失敗を認めることが大人は難しい。でもとても大切。「失敗は成功の母」です。
86	しっかりした考えがあり、考えさせられました。自分らしく成長できる環境ができるようにしてあげたいです。
87	失敗しても、次につなげられる様に、子供に前向きに伝えてあげたいと思いました。
88	こどもにたくさん挑戦してほしいです。
89	失敗から学べることを大人と子どもで前向きにディスカッションできたらと思います。
90	失敗は失敗ではないということを大人が伝えてあげたい。